



RAPPORT D'ACTIVITES DE L'ANNEE 2023

Faisant suite au rapport moral, présenté par notre Président, je vais vous soumettre le rapport d'activités de l'année 2023 en énumérant, par thèmes les actions menées.

Au cours de cette année le conseil d'administration s'est réuni 8 fois. Les séances se sont déroulées dans notre bâtiment 001, sur le site de La Martinerie.

Je vous rappelle que, suite aux élections réalisées lors de l'AG 2023, a été élue Francine Niemier et ont été réélus Nicole et Roland De Vassoigne, Daniel Jalu et Jackie Lamoureux pour siéger au Conseil d'Administration.

1 - Concernant les manifestations internes :

Comme vous l'a précisé le président, notre assemblée générale de l'année 2023 s'est déroulée le 6 février 2023 dans les locaux de la salle Barbillat Touraine à Châteauroux. Nous étions 102 membres de l'association, une dizaine de partenaires et 74 membres avaient transmis un pouvoir.

Notre journée des Saints Patrons et de Mémoire s'est déroulée le samedi 17 juin 2023 en la chapelle de Diors, suivie d'un dépôt de gerbe et d'un vin d'honneur à la Martinerie. Il faut saluer la présence de nombreux porte-drapeaux à cette occasion, nous les remercions de leur fidélité à nos manifestations.

A l'invitation de l'UNC, la **journée barbecue** s'est déroulée le 25 juin 2023 à l'étang de Corlay.

La journée champêtre s'est déroulée aussi à l'étang de Corlay le 2 septembre 2023. Une belle journée en présence de 90 personnes à midi et 32 le soir. A cette occasion, un arbre a été offert au président de l'UNC pour le prêt du site de Corlay depuis des années.

Merci aux nombreux bénévoles qui ont participé à ces animations.

Nous avons organisé quatre journées de travaux avec les bénévoles de l'association.

Je vous rappelle qu'un ou plusieurs représentants de notre association assistent aux obsèques d'anciens de la Martinerie, membres ou non de l'association. Des membres des Amis de la Martinerie assurent également une visite régulière à nos amis adhérents qui ont quelques problèmes de santé ou qui nécessitent une assistance administrative.

2 - Concernant les participations aux manifestations externes :

Notre association est représentée à toutes les manifestations patriotiques auxquelles elle est conviée à Châteauroux et à Déols suivant le calendrier établi en début d'année par les administrations compétentes.

L'association était représentée à la cérémonie en souvenir du Maréchal des Logis Chef Diop.

Le 27 janvier 2023, l'association, avec l'appui des communes de Châteauroux et Neuvy-Pailloux et le soutien technique de la Délégation Militaire Départementale, a organisé une cérémonie qui s'est déroulée en deux temps pour rendre hommage aux jeunes de l'Indre disparus dans le naufrage du sous-marin « La Minerve » (Michel Vaugelade et Daniel Naas,

Gérard Lambert avait déjà été honoré par sa commune). Cette cérémonie s'est bien déroulée en présence de M. Le préfet à Neuvy-Pailloux et Mme La secrétaire générale de la préfecture à Châteauroux. Une délégation de sous-marinière était présente. Nous avons reçu les remerciements des familles et des autorités pour l'organisation de ces deux manifestations. Jean-Jacques Bérenguier et Roland de Vassoigne ont représenté l'association au salon tourisme du Lot.

Nous étions présents à la bourse touristique ainsi qu'à la bourse militaria organisée par nos amis de l'A.R.V.M.C.

Nous étions présents à la conférence de presse de l'office de tourisme de Châteauroux ainsi qu'à l'assemblée générale de l'A2i.

Nous avons également organisé, avec l'appui de la ville de Déols, une cérémonie pour les trente ans du monument aux morts sis au Rond-Point des anciens combattants. Celle-ci s'est déroulée en présence de Monsieur le préfet et de dix-neuf porte-drapeaux. A cette occasion, Madame le maire de Déols a remis à notre président, pour conservation et exposition, la maquette du monument aux morts de la Place Carnot.

3- Concernant l'accueil d'associations amies ou d'organismes proches de notre association

Nous avons accueilli dans notre maison diverses associations et notamment :

- Les Anciens Légionnaires dans le cadre de leur assemblée générale.
- Les Officiers de Réserve de l'Indre.
- l'ABAOMTDM.
- Le Magenta.
- Les Anciens de la 22^e compagnie E.V.S.O.
- La commission d'action sociale de l'ONaCVG.
- Les anciens de la musique de la Martinerie.

Nous avons reçu la J.C.E de Châteauroux et de sa région pour sa réunion mensuelle, la société PCB sécurité, l'un de nos partenaires, l'assemblée générale de l'association des cadets de la gendarmerie, la commission permanente du Conseil Départemental, ainsi que le conseil d'administration de la Société Locale d'Epargne « Sud Berry » de la Caisse d'Epargne Loire Centre et la GMF.

Nous avons également accueilli :

- Le Directeur Académique des Services de l'Education Nationale.
- Les élèves professeurs de L'INSPE 36 dans le cadre du trinôme académique.
- les cadets de la gendarmerie dans le cadre du S.N.U. 2, Jean Pierre Dager et Martial Chamblanc étaient présents aussi à la course d'orientation en forêt du Poinçonnet.

4- Concernant l'accueil de visiteurs

Tous les mercredis, nos locaux sont ouverts et la permanence est assurée en grande partie par notre président, Dominique Roosens, Marie Hetzel et les volontaires présents qui assurent la visite commentée de nos locaux. Sur l'année, nous avons accueilli plus de 1600 personnes.

Nous avons accueilli une classe de lycéens de Paris (en visite dans l'Indre), les membres de la société Historique de Saint Gaultier, les retraités de la Seita, les Amis du Musée de Châteauroux (en 3 visites en raison du grand nombre de visiteurs), l'association Les Blés d'or-

Motoguzzi, l'association « Le Compagnon Blanc » de Lille (personnes en situation de handicap), les anciens élèves du lycée Balsac d'Issoudun, le groupe "rencontre de Nohant-Vic", les représentants de la Région Centre Val de Loire des médaillés de la Jeunesse, des Sports et de la vie associative, entre autres.

Nous avons reçu également les retraités militaires du Cher, une classe du lycée technique Philibert Vrau de la Martinerie, les collectionneurs de voitures anciennes et une centaine de jeunes du SNU 1.

Nous avons participé aux journées du patrimoine en accueillant plus de 140 visiteurs et 35 pour la conférence sur la présence de la 2 D.B. dans l'Indre, présentée par Didier Dubant. L'A.R.V.M.C s'était associée à ces deux journées en exposant leurs véhicules siglés 2^e D.B.

Nous avons mis en place, comme les années précédentes, une permanence d'accueil le samedi pendant les vacances d'été. Merci aux adhérents qui se sont investis dans cette mission.

En collaboration avec l'office de tourisme et avec l'Agence d'Attractivité de l'Indre nous avons aussi reçus des groupes de visiteurs.

Nous avons reçu également des Américains qui, dans le cadre d'un voyage, souhaitent revenir à Châteauroux et donc visiter la maison départementale.

5-Divers

Nous avons accueilli M. Billy de l'entreprise de dépollution qui est intervenue en zone sud. C'est à l'occasion de la dépollution d'une partie de cette zone, qu'une bombe non explosée a été découverte. Après neutralisation puis destruction, et après une longue négociation, le directeur du centre de déminage de la Rochelle a accepté, exceptionnellement, de nous en confier les morceaux. Nettoyés et préparés par Frédéric, ces éléments sont visibles dans l'une des vitrines de la Martinerie. Un très bon contact entre Frédéric et les démineurs et un dépôt d'objets pour notre maison départementale.

Nous avons reçu Mme Véronique Peaucelle-Delelis, directrice de l'ONaCVG en présence de M. Olivier Jarraud en sa qualité de président national des Peintres des Armées, à noter qu'Olivier Jarraud est membre de notre association. Nous n'oublions pas l'accueil de monsieur Arnaud Valdenaire, le nouveau directeur du musée de Châteauroux.

Le président a été interviewé par une élève de Sainte Solange dans la cadre du programme d'éducation morale et civique (présentation de l'association : missions et avantages, activités et futurs projets).

Nous étions présents au Forum des associations qui s'est déroulé en septembre à Châteauroux.

En collaboration avec l'USEP, nous avons poursuivi les travaux pour la création d'un logiciel sur le thème de 14-18 permettant aux enfants de découvrir le bâtiment, salle par salle, comme un jeu de piste.

Nous avons réalisé un livret de présentation de la maison départementale de la mémoire militaire, il devait être prochainement édité. Nous sommes toujours référencés sur les publications de l'A2I et de Châteauroux Berry Tourisme, sur le guide du Routard et sur le guide JONGLEZ.

Nous avons reçu un journaliste de l'Echo du Berry pour une interview sur la période 14-18 et le camp de Montierchaume. Merci à Frédéric, Dominique et Didier.

La salle des drapeaux évolue, nous en sommes à 28 drapeaux. Je vous rappelle que chaque remise de drapeaux fait l'objet d'une convention de dépôt, avec possibilité de ressortir le drapeau pour une manifestation particulière.

6-Concernant les conventions, partenariats et demande de subventions

L'adhésion à l'Agence d'Attractivité de l'Indre a été renouvelée.

Le partenariat avec Indre Initiative se poursuit avec la mise en page de la photo de la signature sur leur publication « Interactif ».

Dans le cadre du Fonds de Développement de la Vie Associative, nous avons obtenu une subvention de l'Etat pour l'achat d'audioguides. Pour le financement de deux bibliothèques, une aide au titre du FAPA (Fonds d'aide aux projets associatifs) nous a été accordée par le conseil départemental.

Nous allons signer une convention avec Monsieur Yves Chambon pour la remise du drapeau, suite à la dissolution de l'association des « Anciens Combattants Châteauroux-Déols ».

Piloté par Jean-Claude Pilet, nous avons accueilli trois drapeaux des Sous-Officiers de Réserve, celui de l'Indre remis par Jacques Veauvy, celui d'Ardentes remis par Jacques Méthivier et celui d'Issoudun remis par Alain Amartin. Nous avons également accueilli celui de la Fédération Nationale des Mutilés et Réformés Militaires déposé par Monsieur Bernard Girard. Le drapeau des Cadres de Réserve d'Argenton-sur-Creuse et de sa région nous a été remis par Jean-Claude Girard.

Dans le cadre d'un partenariat avec les EHPAD de l'agglomération, nous avons préparé une animation qui va être mise en place avec pour thème, "les casernes de l'Indre".

7- Concernant les travaux :

Le bâtiment est désormais relié à la fibre (pour information 920 m de fibre). Le compteur linky a été installé. Nous avons poursuivi les travaux d'isolation, la pose de rideaux, la mise en LED de l'éclairage du bâtiment. Les services de Châteauroux-Métropole nous ont fait parvenir un schéma des réseaux.

Des étagères ont été installées pour stocker nos réserves dans de bonnes conditions.

Les nouvelles bibliothèques ont été installées dans le bureau de l'association afin de présenter nos livres dans de bonnes conditions. Un listing des ouvrages est en cours de réalisation. Il complétera celui déjà en ligne sur notre site.

Les travaux de rénovation et d'aménagement de nos locaux ainsi que les travaux d'entretien du bâtiment et de ses abords, sont exécutés, dans leur plus grande partie, par notre groupe de bénévoles. Ils se retrouvent régulièrement, ou épisodiquement à notre demande pour certains d'entre eux, pour réaliser les travaux intérieurs et l'entretien des espaces verts. Nos remerciements à eux pour leur investissement.

Un audit sécurité a été réalisé afin de nous permettre de renforcer la sécurisation du bâtiment avec la pose de nouvelles caméras. La pose de barreaudage à l'extérieur de la salle 14-18 est en cours ainsi que l'éclairage de la façade.

Nous avons réalisé de nouveaux panneaux d'information (évolution du site de la Martinerie, La Minerve, panneaux pour le site Baywa r.e., 14-18, présence de la 2^e D.B. dans l'Indre, la bombe), nous vous proposons de venir les découvrir.

Notre site internet a évolué et s'est modernisé. Un grand merci à Philippe Soulé pour le travail accompli. La réalisation et la pose des QR codes ont été menées à terme.

La mise en place de la procédure Paypal a été finalisée. Cette procédure permet de recevoir des dons qui ne peuvent se faire par virement. Cette demande émane de nos amis américains qui portent un intérêt fort à notre association.

Comme vous pouvez le remarquer, l'activité de l'association est dense, nous avons de la chance d'avoir des partenaires fidèles et actifs que vous découvrez ou redécouvrez sur la diapositive projetée et surtout nous ne devons pas oublier le formidable travail réalisé par les bénévoles pour poursuivre la rénovation du bâtiment, pour faire évoluer l'équipement des salles, pour assurer les animations et l'accueil des visiteurs.

Pour le président
Francine NIEMIER, secrétaire